

# Amts- und Anzeigebatt

für den

## Bezirk des Amtsgerichts Eibenstock und dessen Umgebung.

Abonnement  
viertelj. 1 M. 20 Pf. einschließlich  
des „Illustrir. Unterhaltungssbl.“  
u. der Humor. Beilage „Seifen-  
blasen“ in der Expedition, bei  
unsern Boten sowie bei allen  
Reichspostanstalten.

Erscheint  
wöchentlich drei Mal und zwar  
Dienstag, Donnerstag u. Sonn-  
abend. Insertionspreis: die  
kleinste Zeile 10 Pf. Im  
amtlichen Theile die gesetzte  
Zeile 25 Pf.

Nr. 45.

Sonnabend, den 16. April

1898.

Zufolge eines Beschlusses des Gesamtministeriums ist der **23. April** dieses Jahres aus Anlaß der mit diesem Tage verbundenen gleichzeitigen Feier des Allerhöchsten Geburtstages und Regierungsjubiläums Seiner Majestät des Königs **bei allen Behörden, Lehr- anstalten u. s. w. als Feiertag zu behandeln.**

Schwarzenberg, am 14. April 1898.

Königliche Amtshauptmannschaft.  
Frhr. v. Wirsing.

### Bekanntmachung,

den Fortbildungsschulunterricht betreffend.

Der Unterricht in der Fortbildungsschule beginnt

**Montag, den 18. April ds. J., Abends 6 Uhr.**

Es werden daher hiermit alle zum Besuch der Fortbildungsschule verpflichteten Personen, Lehrlinge und dergl., sowohl die bereits in hiesiger Stadt wohnhaften, als auch die jetzt oder später von auswärts zugehenden, sowie deren Eltern und Lehrherren auf nachstehende gesetzliche Bestimmung aufmerksam gemacht u. zu deren Befolgung aufgefordert.

Zum Besuch der Fortbildungsschule sind verpflichtet:

- 1) alle diejenigen Knaben, die am Schlusse des abgelaufenen Schuljahres aus der Volksschule entlassen worden sind, mit Ausnahme derer, die eine mittlere oder höhere Volksschule bis zum 15. Lebensjahr besucht und die ihrem Alter entsprechende Klasse erreicht haben,
- 2) alle diejenigen Knaben, die zwar bereits eine höhere Lehranstalt (Gymnasium, Realschule, Seminar) besucht, diese aber vor vollendetem 15. Lebensjahr verlassen oder, obwohl sie die Lehranstalt bis zum 15. Lebensjahr besucht haben, die ihrem Alter entsprechende Klasse nicht erreicht haben.

Der Unterricht in der allgem. Fortbildungsschule findet wie im vergangenen Jahre

**Montags Nachmittags 6—8 Uhr**

und zwar im alten Schulgebäude statt.

Die Aufnahme erfolgt

**Montag, den 18. April, Nachmittags 6 Uhr**

im Zimmer Nr. 7 der alten Schule. Beizubringen ist das Entlassungszeugnis aus der Volksschule.

Diejenigen, welche wiederrechtlich den Eintritt in die Fortbildungsschule verweigern, bez. deren Besuch vernachlässigen, nach Befinden auch deren Eltern, Erzieher, Lehrherren, Dienstherrschäften und Arbeitgeber, sofern ihnen bei Verstümmelungen eine Verschuldung zur Last fällt, werden nach § 5 des Volksschulgesetzes mit einer Geldstrafe bis zu 30 M., an deren Stelle im Nichtzahlungsfalle Haft zu treten hat, bestraft.

Eibenstock, den 14. April 1898.

Der Rath der Stadt.

Hesse.

Gnuchtel.

### Bekanntmachung.

Die rückständigen **Brandversicherungsbeiträge** für den 1. Termin 1898 sind bei Vermeidung der Zwangsvollstreckung bis spätestens zum 20. dieses Monats an die hiesige Stadtsteuer-Einnahme zu entrichten.

Eibenstock, am 13. April 1898.

Der Rath der Stadt.

Hesse.

G.

### Bekanntmachung.

Der von der **land- und forstwirtschaftlichen Berufsgenossenschaft** anhängtige Auszug aus der Heberolle für den hiesigen Bezirk aus das Jahr 1897, sowie das Betriebsunternehmer-Verzeichniß nebst Nachträgen liegen während zweier Wochen vom 16. ds. Mts. ab zur Einsichtnahme der Bevölkerung hier aus.

Der auf 2,50 Pfennige für jede beitragspflichtige Steuereinheit bestimmte Beitrag ist bei Vermeidung der Zwangsbeteiligung

### Tagesgeschichte.

— Deutschland. Das Ergebniß der Viehzählung im Reiche am 1. Dezember v. J. ist folgendes: Es wurden gezählt 4,038,485 Pferde, 18,490,872 Stück Rindvieh, 10,866,772 Schafe und 14,274,557 Schweine. Der nachhaltige Fortschritt in der Züchtung des Viehbestandes im Allgemeinen, der sich bereits für Preußen feststellte, erstreckt sich also, wie anzunehmen war, über das ganze Reich. Von 10. Januar 1873 bis zum 1. Dezember 1897 vermehrten sich die Pferde um 686,254, das Rindvieh um 2,714,070, die Schweine um mehr als das Doppelte, nämlich um 7,150,469 Stück. Die Zahl der Schafe ist dagegen um mehr als das Doppelte, nämlich um 14,132,634 Stück zurückgegangen, woran allein Preußen mit über 11 Mill. Stück beteiligt ist.

— Das Neuerliche Bureau meldet aus Hongkong: Se. Königl. Hoheit Prinz Heinrich von Preußen ist am Mittwoch an Bord der „Gefion“ nach Shanghai in See gegangen. Die „Deutschland“ wird die Weiterreise erst später antreten.

— Mit dem Verlauf der beiden Schnelldampfer „Normannia“ und „Columbia“ durch die Hamburg-Americanische Paketfahrtlinien-Gesellschaft an die Londoner Firma H. & C. Mohr & Co., welche sie nach Spanien weiter verkauft hat, scheiden zwei für den Kriegsfall bestimmte Hilfskreuzer unserer Flotte aus den Listen, so daß noch den neuen Schiffen zur Zeit nur

noch 10 große Schnelldampfer für den Dienst als Auxiliarkreuzer bestimmt sind. Beide Schiffe waren zu Anfang dieses Jahrzehnts von Stapel gelassen und hatten eine mittlere Geschwindigkeit von 20 Seemeilen in der Stunde. Die „Normannia“ war bereits im Sommer 1895 einmal zu einer Probeindienfahrt unter der Kriegsflagge, indem das Schiff unter dem Befehl des Korvettenkapitäns Truppel kriegsschiffmäßig ausgerüstet und armirt worden war. Nunmehr sind von den Schiffen der Hamburg-American-Linie nur noch die beiden Schnelldampfer „Fürst Bismarck“ und „Auguste Victoria“ für den Hilfskreuzerdienst bestimmt, während der Bremer Lloyd im Kriegsfall 10 seiner Schnelldampfer der Marineverwaltung zur Verfügung zu stellen hat. Durch die weiteren Neubauten der beiden großen Gesellschaften wird indessen bemüht die Zahl der Hilfskreuzer vermehrt werden, so daß der Verlust der beiden Dampfer nach dem Auslande für die Zwecke unserer Kriegsflotte nicht von wesentlicher Bedeutung ist.

— Frankreich. Paris, 14. April. Hier weilende amerikanische Offiziere erhielten Orde, sofort nach der Heimath zurückzukehren. Unter denselben befindet sich auch der amerikanische Weltausstellungskommissar Erdle.

— Griechenland. Prinz Georg, von dessen Kandidatur auf den Gouverneurposten von Kreta es in letzter Zeit auffallend still geworden ist, tritt in nächster Woche seine seit langem angekündigte Reise nach Paris, London und Petersburg an. — Auf Kreta ist am Dienstag die österreichisch-ungarische Truppenabteilung nach der Heimath eingezogen und die Flagge

Oesterreich-Ungarns auf dem Stadtwall von Rethna eingezogen worden.

— Spanien. Madrid, 14. April. Die Blätter betrachten den Krieg als unvermeidlich. Die Wahingtoner Meldungen riesen eine tiefe Angst aus, die Verleumdung, daß die Katastrophe der „Maine“ durch spanische Offiziere verschuldet sei, man könne beweisen, daß nie mal ein Torpedo im Hafen von Havana gelegt gewesen sei. — Beim Verlassen des Ministerraths erklärte einer der Minister, der Konflikt stehe nicht vor der Entscheidung. Spanien habe sein Möglichstes gethan, um den Krieg zu vermeiden. Sicher seines Rechts, sei es bereit, sich zu verteidigen. Nach dem Ministerrath traten die Minister nochmals zusammen und beschlossen, an die Vertreter der Großmächte eine Note zu senden, in welcher die Beschlüsse des Ministerraths bekannt gegeben und die Lage ausgetauscht werden.

— Madrid, 14. April. Don Carlos erließ einen Aufruf, in welchem er mit dem sofortigen Ausbrüche des Bürgerkrieges droht, wenn weitere Zugeständnisse an Amerika gemacht würden. In Barcelona, Valencia und Saragossa fanden große Kundgebungen als Ausdruck der allgemeinen Stimmung gegen weitere Zugeständnisse Spaniens statt.

— Amerika. Das Repräsentantenhaus in Washington hat am Mittwoch mit erdrückender Mehrheit den Bericht seiner Kommission angenommen, der in höchstem Maße provokatorisch und beleidigend gegenüber Spanien sich ausspricht und unzweifelhaft